

## Très respectable... et vous tous Vénérables Maîtres...

Cher \_\_\_\_\_

La cérémonie doit être parfaite.

Ne rien oublier.

C'est important pour nos récipiendaires.

Une belle cérémonie ... quoi !

La branche feuillue doit être de l'acacia.

Je pensais qu'il n'y en avait pas chez nous ou je ne savais pas trop ce que c'était.

Et me voici quand j'étais grand expert à aller casser discrètement des branchettes dans le square d'à côté. Discrètement car on ne casse pas les plantations publiques impunément.

Ce n'était pas de l'acacia mais "Ici, tout est symbole", comme annoncé au cours de la cérémonie d'initiation.

« Êtes-vous Maître Franc-Maçon?

L'acacia m'est connu. »

Voici la formule que tu connais désormais...qui te distingue des Frères et sœurs Compagnons et Apprentis.

A part sa charge symbolique qui peut nous entraîner vers de multiples voies l'est-il vraiment connu l'acacia ?

J'ai cherché et je me suis perdu entre les fabacées et les mimosoidés.

Ce que j'ai retenu c'est qu'une branche de mimosa aurait fait l'affaire.

Le nom acacia vient du mot grec *akis* signifiant pointe ou épine car de nombreuses espèces du genre ont des rameaux épineux.

Ça doit être pour ça que l'on en a fait une couronne pour un homme qui se prenait, d'après des hommes d'armes, pour un roi.

Ça lui donne une puissance symbolique à partir de ce moment à cet arbre.

Mais il était déjà cité 28 fois dans l'ancien testament dont 26 fois dans l'exode.

C'est l'espèce la plus citée dans la bible.

C'est un arbre coriace qui pousse dans les régions semi-arides

D'après le livre L 'exode ce bois dur a été utilisé pour construire l'arche d'alliance appelée aussi arche du témoignage qui contenait les tables de la loi.

C'est le retour au nomadisme car cette arche permettait le déplacement des rouleaux de la loi.

C'est bien avant la construction du premier temple de Salomon où le bois et la pierre en occupent seul l'appareil.

Salomon l'un des rois d'Israël pendant sa période la plus fastueuse.

Ça y est. On y arrive à Salomon et la reine de Sabat.

C'était un chaud lapin avec ses nombreuses épouses.

Il fallait pacifier les frontières.

Est-ce par ce moyen qu'il fait un accord avec Hiram roi de Tyr, le Liban actuel, contre de la farine et de l'huile d'olives, pour obtenir du bois de cèdre, aux grands troncs, pour la construction du Temple ? Mais ce n'est pas notre Hiram. Le nôtre est architecte de métier. Salomon le fit venir aussi de Tyr.

Quelle confusion avec ces Hiram de Tyr.

Nous lisons dans le livre des Rois : « Il était rempli de sagesse, d'intelligence, et de savoir pour faire toutes sortes d'ouvrages d'airain. Il arriva auprès du roi Salomon, et il exécuta tous ses ouvrages. »

Cette planche et mes lectures se percutent .

Pour Marc Halévy dans « Citations de Spinoza expliquées » pas de sotériologie juive jusqu'à la destruction du Temple.

La sotériologie, la doctrine du salut, a été importée par le pharisaïsme rabbinique. Ce courant rigoriste près du pouvoir nous rappelle nos clergés. La doctrine du salut est cette contrition qui vous incite à vous aplatir devant Dieu pour sauver votre âme et toutes celles de vos ascendants jusqu'à Adam.

Ce que nous, nous rejetons quand le VM déclare à notre initiation « Relevez-vous mon frère, jamais plus vous ne vous mettez à genoux ; un Franc-Maçon vit et meure debout ».

Mais n'est-ce pas déjà la construction du Temple qui a engendré ce dogmatisme pharisien ?

Tant que la construction du Temple pour nous est celle de notre Temple intérieur il n'y a pas à s'inquiéter.

Mais c'est encore confus dans ma tête.

On ne travaille pas trop au grade de maître.

Est-ce utile de croiser la bible, nos mythes et l'archéologie ?

Serons-nous plus sages ?

Dans cette cérémonie de passage il y a quand même 3 assassins.

L'enquête ne fait que commencer.

Je compte sur notre nouveau maître pour la poursuivre.

Avec Hiram représentant l'homme juste, attaché à son devoir, qu'il accomplit même au péril de sa vie, ces mauvais compagnons et les trois Maîtres qui t'ont accompagnés représentent les diverses facettes de l'humanité : l'ignorance, le fanatisme, l'hypocrisie ; et leur pendant : le travail, la tolérance, la loyauté .

Ce condensé des sentiments humains constitue la trame du récit mais aussi le mythe fondateur de la franc-maçonnerie.

La franc-maçonnerie révèle, par le mythe d'Hiram, qu'elle souhaite rassembler les êtres humains quelles que soient leurs forces et leurs faiblesses.

Par la remise en cause perpétuelle, la franc-maçonnerie apprend aux Humains à dominer leur nature, à dominer nos passions, à nous débarrasser de nos poisons.

Oui ce n'est pas facile !

Il faudra de la lucidité... de la distance... de la simplicité ... de l'humour aussi !

Ces qualités, sous-entendues dans la conduite à tenir en tant que maître, sont citées dans le livret d'instruction pour le troisième grade symbolique.

Je l'avoue livret que j'avais rangé sans le lire.

En voici un extrait : ...

*L'accession à la Maîtrise marque l'entrée dans une responsabilité nouvelle : celle de contribuer à la cohésion et au bon fonctionnement de la Loge, et, au-delà, ...*

*[responsabilité] de tous ceux qui, en Chambre du Milieu, partagent la dénomination de Vénérable Maître. ... [pour] développer ... l'amour du Vrai et du Bien ».*

*Qu'aucun Maître n'oublie jamais, dans cette mission, ce que l'ignorance, le fanatisme et l'ambition produisent. Est-il besoin de préciser ce que peuvent ces mauvais compagnons qui guettent sans cesse le Maître ?*

*En d'autres termes, le Maître est parfois magister mais jamais dominus (maître en tant que propriétaire). Alors que le magister élève et tente de faire au mieux, la maîtrise du dominus ne prendrait sens que dans sa relation à un asservi, un servus qu'il commanderait et dominerait.*

*La Maçonnerie est une voie de libération qui n'est compatible avec aucune forme de domination.*

*L'autorité du Maître n'est ni celle du gourou, ni celle du père, ni celle du chef. Elle est d'une autre nature, plus conforme à l'étymologie du mot, et manifeste l'effort de tout Maître véritable pour être maître de sa posture, de son verbe, de sa conduite maçonnique et profane. L'autorité ne vient-elle pas de ce qu'on est, ou tente d'être, l'auteur de soi-même, l'auteur de ses pensées et le maître de ses actions ? L'autorité se gagne par le respect.*

A retrouver complet dans ton livret.

Au fait ça fait 2 morts sur le chemin de votre initiation.

Le corps étendu quand on t'a soulevé pour la première fois le bandeau et le corps d'Hiram ce soir.

Deux cadavres, mise à part la parabole liée à chaque rituel, ce que j'en perçois c'est la **lourde charge** que représente ces rituels et l'instant fatidique qui clot notre passage sur cette terre et donne par emprunte le poids sacré de notre vie.

Il y a certainement d'autres rapprochements à faire entre les deux rituels, l'initiation et le passage à la maîtrise.

Le bandeau et la marche à reculons, deux façons de vivre la cécité, pourquoi pas ?

Donc encore d'autres voies de réflexions.

Par la lecture et l'écriture provoquées par cet accueil, je suis retourné à mon initiation.

De fait c'est moi qui te remercie pour ce travail que doit faire l'orateur.

JAD TR